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КУРСЫ ВАЛЮТ

♦  ДЛЯ КОМФОРТА ЖИТЕЛЕЙ. Дигорский 
район Северной Осетии примет участие во 
Всероссийском конкурсе лучших проектов. 
Для разработки проектно-сметной документа-
ции он получит дополнительную финансовую 
помощь в размере 4,5 млн рублей. Меропри-
ятие направлено на создание комфортной 
городской среды в малых городах и историче-
ских поселениях. В 2021 году Алагир и Ардон, 
одержав победу в данном конкурсе, получили 
по 50 млн рублей на реализацию проектов 
создания комфортной городской среды. 
♦  ВОСПИТАТЬ ВОСПИТАТЕЛЯ. Во Влади-

кавказе проходит I межрегиональный форум 
работников дошкольного образования «Со-
временные тенденции и перспективы разви-
тия дошкольного образования». Педагоги из 
Владикавказа, Нальчика, Грозного, Магаса, 
Черкесска изучают передовые практики, 
делятся опытом, работают с экспертами.  Де-
легаты форума посетили ряд детских садов, 
комбинат школьного питания, ознакомились с 
работой школьного Кванториума в СОШ № 44. 
Также состоялось подписание соглашения о 
сотрудничестве регионов. 
♦  СПОРТ – В МАССЫ. Строительство со-

временного физкультурно-оздоровительного 
комплекса «Клеверспорт» во Владикавказе 
начнется в 2023 году. Соответствующее 
соглашение было подписано в Москве на 
форуме «Мы вместе. Спорт». Проект прошел 
отбор для предоставления субсидии из феде-
рального бюджета. Спорткомплекс позволит 
увеличить количество граждан, регулярно за-
нимающих спортом, на 70%. Также он создаст 
87 новых рабочих мест. 
♦  ТРЕНИРОВКИ В ПОМОЩЬ. В Алагирском 

ущелье на территории лесного фонда прош-
ли учения по тушению лесных пожаров.  По 
сценарию в горах был обнаружен очаг воз-
горания, село находится в опасности. После 
проведения инструктажа  специалисты при-
ступили к тушению очагов возгорания. Также 
использовалась специализированная техника. 
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По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 3 марта по 

республике ожидается облачная с прояснениями погода, небольшие и 
умеренные осадки. Утром местами туман. Температура воздуха по 

республике 6–11 градусов тепла, во Владикавказе – 7–9 градусов тепла. 
По данным ФГБУ «Северо-Кавказская ВС», в горах лавиноопасно.
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совместно с пунктом отбора на военную службу 
по контракту осуществляет набор граждан, же-
лающих заключить контракт на прохождение во-
енной службы в Вооруженных силах Российской 
Федерации. Рассматриваются граждане в возрас-
те от 18 до 60 лет, не имеющие противопоказаний 
по здоровью, не состоящие на учете в психонев-
рологическом и наркологическом диспансерах, не 
имеющие неснятых и непогашенных судимостей. 
Предусмотрены расширенный социальный пакет 
и денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по ме-
сту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ  Более 
16 млн рублей выделят на 
поддержку племенного 
животноводства

О СДАЧЕ ОРУЖИЯ, 
КИНО И ПОДДЕРЖКЕ 
ФЕРМЕРОВ
Вчера состоялось очередное заседание 
Правительства Северной Осетии под 
председательством Бориса ДЖАНАЕВА. 

Тамара БУНТУРИ

Первый пункт повестки дня, по традиции, о ка-
драх. На должность первого заместителя министра 
сельского хозяйства РСО–А назначен Алан Макиев. 
В ведомстве Алан Макиев работает с 2011 года. В 
последнее время занимал должность начальника 
Управления программ АПК, государственной под-
держки и развития сельских территорий. По про-
фессии экономист, кандидат экономических наук. 

Далее заместитель  Председателя Правитель-
ства РСО–А Ирбек Томаев доложил о мерах добро-
вольной сдачи незаконно хранящегося у населения  
огнестрельного оружия и боеприпасов. Согласно 
проведенному анализу в период с 2020 по 2023 
год добровольно сдали оружие всего 17 человек. 
Общий размер вознаграждения составил 103 600 
рублей. Это всего 6,9% от выделенной суммы в 1,5 
млн рублей. Причина, по словам Томаева, недоста-
точная финансовая заинтересованность. Расценки, 
установленные в 2014 году, требуют пересмотра в 
сторону увеличения. 

Проект Постановления о начале пожароопасного 
сезона и утверждении перечня населенных пунктов, 
подверженных угрозе лесных и ландшафтных по-
жаров, представил заместитель начальника ГУ 
МЧС по РСО–А Алан Кокаев.  В этой связи Борис 
Джанаев напомнил о необходимости совместной 
профильной работы министерств, ведомств, руко-
водителей районов на местах, в том числе,  в части 
предупреждения возможных негативных ситуаций, 
т.к. на территориях расположены и объекты соци-
ального назначения. 

Министр ЖКХ, топлива и энергетики Северной 
Осетии Майран Тамаев указал на необходимость 
внесения изменений в Постановление Правитель-
ства РСО–А от 1 апреля 2019 года № 108 «Об ут-
верждении республиканской адресной программы 
«Переселение граждан из аварийного жилищного 
фонда на территории РСО–А на 2019-2023 годы». 
Он отметил, что участниками данной программы 
выступают четыре муниципальных образования 
республики: город Владикавказ, Правобережный. 
Дигорский и Моздокский районы, а именно – 43 
многоквартирных дома. Изменения вызваны коррек-
тировкой данных по общей жилой площади, которая 
подлежит переселению. 

(Окончание на 2-й стр.)

ВОПРОС ДНЯ   З марта – Всемирный день писателя

Произведения каких авторов стали 
для вас настольными книгами?

Кристина СУРХАЕВА, автор проекта «Лите-
ратурный канал»: 

− У меня таких книг много. Одна из самых 
любимых – это «Овод» Этель Лилиан Войнич. 
Благодаря ей я  полюбила чтение. Еще одна моя 
любимая книга – «Бремя страстей человеческих» 
Сомерсета Моэма. Она  про человека, который 
ищет свое предназначение в жизни. Он пробует 
себя в разных профессиях и в итоге находит свое 
дело.  Я считаю, что  есть немало людей, которые, 
как и главный герой романа,  пытаются найти свой 
путь. Также мне нравится «Дэвид Копперфильд» 
Чарльза Диккенса. Прежде всего, могу отметить 
блестящий слог автора и сам сюжет, который 
также связан с поиском себя.

Роберт СИКОЕВ, житель г. Владикавказа: 
– Для меня уже давно стала настольной кни-

га Михаила Булгакова «Мастер и Маргарита». 
Чем старше становлюсь, тем больше начинаю 
понимать, какой смысл заложил в нее автор. 
Экранизация, считаю, тоже отличная, хочется 
пересматривать вновь и вновь. А еще – это, 
конечно, «Евгений Онегин» Пушкина, «Собачье 
сердце» Булгакова, «Дама с собачкой» Чехова. 
Как же гениально отражены у классиков  простые 
человеческие чувства, мысли…

Белла ДРЯЕВА, сотрудник ЦБС г. Влади-
кавказа:

– «Повелитель мух» – первая книга, которую я 
прочла в сознательном возрасте (и не в рамках 
школьной программы) стала для меня настольной. 
Когда я впервые открыла произведение Уильяма 
Голдинга, мне было 13 лет. Неудивительно, что 
оно произвело большое впечатление. С тех пор 
эта книга всегда в поле моего зрения: что в уни-
верситете, что на работе. 

Роберт ДЖИОЕВ, журналист:
– Недавно список моих настольных книг попол-

нило произведение Франца Кафки – «Превраще-
ние». Хотя, думаю, к нему присоединятся многие 
другие произведения немецкоязычного классика, 

потому что он меня поразил. Настоящий мастер 
аллегорий и недосказанных речей. Впервые 
прочитав «Превращение», я был действительно 
в восторге от глубины психологизма главного 
героя: его чувств и переживаний, испытываемых  
в «новом» теле, то, как он пытается справиться 
со сложившимися проблемами… К этому невоз-
можно остаться равнодушным. 

Милана БАРБАШОВА, член Общественной 
палаты РСО–А:

– Считаю, что просто необходимо каждый день 
читать классическую литературу. Но у меня есть 
две книги, которые я перечитываю лет с 15 – это 
«Мастера афоризма» и Справочник по психиа-
трии. Они помогают жить в социуме и правильно 
коммуницировать с людьми. «Мастера афоризма» 
позволяют отслеживать, как ты меняешься на 
протяжении всей своей жизни. На каждом этапе 
тот или иной афоризм воспринимается по-новому. 
Очень помогает в самоанализе. 

Диана ТУАЕВА, учитель русского языка и 
литературы:

– Для меня это «Война и мир» Льва Толстого. 
Столько глубины вложить в одну книгу не умудрял-
ся никто. Простое руководство, как не пропасть 
в этой жизни и стать духовно сильней. В романе 
рассказано о многом из того, с чем нам приходится 
встречаться в реальной жизни. Это и дружба, и 
предательство, и поиск смысла жизни, и смерть, 
и война, и, конечно, любовь. Все чаще перечиты-
ваю некоторые главы и с каждым разом нахожу 
все новые и новые детали, которые раньше не 
замечала. Стараюсь привить любовь к данному 
произведению и своим ученикам.

Белла КОЦИЕВА, г. Ардон: 
– В моей домашней библиотеке есть книги, 

которые для меня не то чтобы настольные в 
буквальном смысле, но перечитываются время 
от времени. В этом у меня есть душевная потреб-
ность. Очень люблю романы Анатолия Иванова 
«Вечный зов», «Повитель», «Жизнь на грешной 

земле», «Тени исчезают в полдень» и «Вражда», 
наслаждаюсь живым словом рассказов Василия 
Шукшина. Повести Анатолия Алексина «Третий в 
пятом ряду», «Сердечная недостаточность», «Раз-
дел имущества» в числе моих любимых с детства. 
А из зарубежной литературы перечитываю рома-
ны Артура Хейли – «Аэропорт», «Отель», «Колеса»  
и другие, все романы Сидни Шелдона,  «Поющие 
в терновнике» Колин Маккалоу, роман «Мартин 
Иден» и рассказы Джека Лондона. И, конечно, 
«Последний лист» и другие новеллы О´Генри.

Александр СИРОТИН, пенсионер:
– «Настольной» я не могу назвать ни одну книгу, 

и вот почему. Я люблю и прозу, и поэзию, разные 
жанры и разную тематику и первой, и второй. Я не 
могу отдать предпочтение роману и положить на 
дальнюю полку стихи. Я не могу оставить на столе 
Пушкина и убрать с него Шекспира, Лермонтова, 
Есенина, Маяковского, обоих Толстых, Шолохова, 
Булгакова, Хемингуэя, Ремарка... Каждый из них и 
еще с десяток других авторов интересны и дороги 
мне по-своему. Получается, что на столе у меня 
должна лежать вся моя библиотека!

Алена ПЕРСАЕВА, учитель химии МБОУ 
«СОШ № 1, с. Октябрьское»: 

– Для меня интересная книга является сред-
ством отдыха: начинаешь читать – и забываешь 
обо всех проблемах. Из осетинских классиков, 
конечно же, Коста Хетагуров. Из русских – 
Михаил Юрьевич Лермонтов. Когда я училась 
в 5 классе школы  № 2 села Эльхотово, наша 
учительница Козаева Залина Хетаговна повезла 
нас на экскурсию в Пятигорск по лермонтовским 
местам. По сей день помню каждое ее слово. Она 
– замечательный, любимый учитель, очень инте-
ресный рассказчик,  до сих пор работает в моей 
родной школе. Вот после этой экскурсии первый 
из классической литературы – Лермонтов. Вот 
только, к сожалению, в последнее время спо-
койно посидеть и почитать очень редко удается.

#МЫ ВМЕСТЕ За неделю отправлено более 35 тонн груза для бойцов и жителей Запорожья

ГУМАНИТАРНАЯ МИССИЯ

ПОДПИСКА-2023

ÎÑÒÀÂÀÉÒÅÑÜ Ñ ÍÀÌÈ!
Уважаемые читатели «СО»!

В период с 6 февраля по 31 марта в респу-
блике проводится досрочная подписка на 2-е 
полугодие 2023 года. Подписная цена на газету 
«Северная Осетия» на период проведения 
досрочной подписной кампании остается на 
уровне цен 1-го полугодия 2023 года.

С 1 апреля, в основную подписную кампа-
нию 2-го полугодия 2023 года, подписная цена 
на газету станет выше из-за увеличения коли-
чества выходов во втором полугодии.

Воспользуйтесь предоставленной возможно-
стью и уже сейчас оформите подписку на «СО» 
на 2-е полугодие!

УСПЕХ  СОГМА – победитель среди вузов СКФО

ПЕРВЫЕ В РЕЙТИНГЕ
СОГМА признан 
победителем нового 
локального рейтинга 
вузов по СКФО, 
опубликованного 1 марта 
2023 года.

 Методические основы рейтинга 
определены группой Российского 
союза ректоров по стратегическому 
академическому лидерству, пред-
ставителями РАН, Минобрнауки и 
Рособрнадзора. 

Данный рейтинг продолжает раз-
витие экосистемы рейтингов «Три 
миссии университета», оценивающих 
деятельность вуза с точки зрения сба-
лансированной реализации всех трех 
основных миссий вуза: образования, 
науки и взаимодействия с обществом.

Всего в рейтинг вошли 22 вуза Се-
верного Кавказа.  Второе место – у 
Дагестанского государственного уни-
верситета, третья позиция в рейтинге 
– у Ставропольского государственно-
го медицинского университета.

Олег РЕМИЗОВ, ректор СОГМА:
– Для любого вуза этот рейтинг 

является самым значимым и счита-
ется наиболее объективным, поэтому 
включение Северо-Осетинской госу-
дарственной медицинской академии 
в топ-3 является огромным достиже-
нием коллектива и студенческого 
сообщества.

Еще 6–7 лет назад сложно было 
даже представить, что это осуще-
ствимо. Как руководитель, я объ-
ясняю такой результат несколькими 
факторами: во-первых, постоянными 
проверками и мониторингами как 

на местном, так и на федеральном 
уровнях; во-вторых, тем, что вуз все 
время находится в развитии. Суще-
ственную роль играет поддержка 
Главы Северной Осетии С.И. Меняй-
ло и правительства республики. 

Академия стала одной из любимых 
площадок для иностранных студен-
тов, и в общей структуре их числен-
ность превышает 12%. Мы не только 
создаем инновационные площадки, 
но и уделяем самое пристальное 
внимание улучшению условий пребы-
вания обучающихся в нашем кампусе, 
увеличиваем количество учебных 
зданий, расширяем рекреационные 
зоны — зоны отдыха. Также следим 
за организацией питания студентов и 
считаем весомым достижением, что 
стоимость завтрака и обеда в столо-
вой академии за счет субсидирова-
ния вузом значительно дешевле, чем 
в любой самой доступной сети кафе, 
ресторанов и столовых предприятий, 
при этом качество приготовленной 
пищи как дома.

Следует отметить, что это не пер-
вая победа СОГМА за последние 
несколько лет. Так, в 2017 году ака-
демия вошла в 100 лучших вузов 
России по результатам независимой 
оценки качества образовательной 
деятельности «Социальный нави-
гатор» МИА Россия сегодня» по за-
казу Минобрнауки России, а в 2022 
году – в топ-50 рейтинга «Твой ход», 
являющегося проектом Минобрнауки 
РФ и Росмолодежи совместно с АНО 
«Россия – страна возможностей». В 
этом же году общественный совет 
при Минобрнауки РФ рекомендовал 
опыт СОГМА к распространению в 
других вузах страны.

Через Единый гуманитарный центр, созданный в 
зоне проведения СВО в конце прошлого года по 
поручению Главы РСО – А Сергея МЕНЯЙЛО, в минувшие 
праздничные выходные прошло в общей сложности 
более 35 тонн груза.

И. БЯЗРОВА 

Он был передан для поддержки 
бойцов из Северной и Южной Осетии 
и помощи мирным жителям Запорож-
ской области. Об этом рассказал руко-
водитель центра – доброволец, боец 
батальона «Алания» Сослан Андиев.

За праздничную неделю волонтё-
рами Единого гуманитарного центра 
была организована бесперебойная 
передача поступающих продуктов 
питания и материально-технического 
обеспечения. Часть груза направле-

на мирным жителям Запорожья – в 
детские дома и местную больницу. 
Остальное – в воинские части для 
бойцов на передовую.

– Мы по-прежнему получаем за-
явки от командиров воинских со-
единений и закрываем их в течение 
1-2 дней. В итоге передали нашим 
бойцам и теплые вещи, и военные 
спецсредства, тепловизоры, маск-
халаты и многое другое, – отметил 
Сослан Андиев

Кроме того, батальону «Шторм. Ала-
ния» был передан автомобиль «Нива» 

от Народного фронта Северной Осе-
тии, а также «УАЗ». Еще два ква-
дроцикла, которые сейчас проходят 
обслуживание, будут распределены 
в добровольческие батальоны респу-
блики.

Вместе с грузом привезли и боль-
шое количество посылок от жителей 
Северной Осетии, в их числе – те, что 
собрали солдатам общеобразователь-
ные школы и детские сады республи-
ки, госучреждения.



ЭКОНОМИКА Контрольно-счетная палата РСО–А отметила высокий уровень 
реализации национальных проектов в 2022 году 

ОТ АУДИТА ПОКАЗАТЕЛЕЙ – 
К АУДИТУ ЭФФЕКТИВНОСТИ

В Контрольно-счетной палате республики 
подвели итоги деятельности за предыдущий 
год. И наметили перспективы развития системы 
финансового контроля. Общий объем денежных 
средств, проверенных ведомством, составил 14 
млрд 595 млн рублей. 

Тамара БУНТУРИ

В работе Коллегии приняли уча-
стие первый заместитель Предсе-
дателя Парламента РСО–А Мурат 
Тхостов, врио министра финан-
сов РСО–А Олег Исаков, пред-
седатель Общественной палаты 
республики Нина Чиплакова и 
др. В своем вступительном слове 
председатель КСП РСО–А Инал 
Калицов привел основные цифры: 
за прошедший год было проведено 
20 контрольных и 73 экспертно-
аналитических мероприятий, об-
щий объем проверенных финансов 
превысил 14 млрд руб., выявлено 
745 нарушений на сумму более 1 
млрд рублей. 

Мероприятия проводились в 
различных сферах хозяйствова-
ния. Также была осуществлена 
комплексная проверка исполне-
ния бюджета и использования 
межбюджетных трансфертов в 
Ардонском, Ирафском, Кировском 
муниципальных районах. В целом 
ситуация ровная, а поступления в 
бюджет даже увеличились, в том 

числе, за счет собственных дохо-
дов. «Несмотря на такой сложный 
во всех отношениях год, доходы 
республиканского бюджета вы-
росли, и не только за счет безвоз-
мездных поступлений. По срав-
нению с прошлым годом объем 
собственных налоговых и нена-
логовых доходов увеличился на 1 
млрд 413 млн рублей», – отметил 
Инал Калицов.

Также он сообщил, что процент 
исполнения по всем государствен-
ным программам достаточно вы-
сокий. Из 29 реализуемых в 2022 
году программ 7 исполнены на 
100%, 21 – на 90%-99,9%  и только 
по программе «Оказание содей-
ствия добровольному переселе-
нию в Российскую Федерацию со-
отечественников, проживающих 
за рубежом» – на 20%. 

КСП республики активно со-
трудничает со Счетной палатой 
Российской Федерации, КСП му-
ниципальных образований. В част-
ности, муниципальным коллегам 
при планировании профильной 
деятельности рекомендовано учи-

тывать приоритет мониторинга 
национальных проектов. Прово-
дятся совместные контрольные и 
обучающие мероприятия, большое 
внимание уделяется автомати-
зации внутренней деятельности. 
Как подчеркнул докладчик, за-
вершая свое выступление, «мы 
проверяем не просто расходы, а 
следим за тем, чтобы достигались 
результаты». 

Более детальную информацию 
присутствующим предоставил 
заместитель председателя респу-
бликанской КСП Казбек Бекоев. 
Еще раз акцентируя внимание на 
ключевых показателях, он отме-
тил, что соотношение нарушений 
к объему проверенных средств 
остался на уровне 2021 года и не 
превысил 8%. Наибольший сум-
марный объем нарушений 641 млн 
775 тысяч рублей выявлен при 
предоставлении и использовании 
бюджетных средств, 367 млн 892 
тысячи рублей – в сфере закупок. 
К положительным фактам можно 
отнести снижение удельного веса 
дотаций на выравнивание бюджет-
ной обеспеченности на 2,2%. В ре-
зультате он составил 19,3%. Далее 
Казбек Бекоев сообщил о резуль-
татах проверок и мерах реагиро-
вания в отдельно взятых сферах. 
К примеру, вместе с Управлением 
Роспотребнадзора по РСО–А была 
проведена совместная проверка 
вопросов бесплатного горячего 

питания обучающихся. Проверка 
охватила 71 государственное и 
муниципальное образовательное 
учреждение, в результате чего 
было установлено, что в целом 
нормы сбалансированности го-
рячих обедов соблюдаются. Но 
отнюдь не все так гладко. Были 
выявлены факты расхождения 
между количеством обучающихся 
и количеством детей, отраженных 
в электронном дневнике, в резуль-
тате чего Министерству образова-
ния и науки Северной Осетии было 
рекомендовано усилить контроль 
за достоверностью данных по по-
сещаемости учащихся столовой. 

После основных докладов вы-
ступили приглашенные, которые 
обратили внимание на ряд аспек-
тов. Так, Мурат Тхостов указал 
на необходимость детального 
анализа причин и обстоятельств, 
при которых нарушения стали 
возможны. И это не всегда чело-
веческий фактор, есть и проблемы 
в законодательстве. А Олег Иса-
ков предложил усилить обратную 
связь, чтобы понимать,  насколь-
ко эффективно использованы 
денежные средства, а не только 
оперировать достижением целе-
вых показателей. 

Резюмируя сказанное, Инал 
Калицов отметил, что, к сожале-
нию, без нарушений в финансово-
бюджетной сфере не обошлось, 
и соответствующие материалы 
направлены в правоохранитель-
ные органы. 

Завершили коллегию на ма-
жорной ноте. За достигнутые ре-
зультаты в служебной деятель-
ности, профессионализм и ответ-
ственность главному инспектору 
Эдуарду Кумехову и ведущему 
инспектору Руслану Кулаеву 
объявлена благодарность предсе-
дателя Контрольно-счетной пала-
ты Республики Северная Осетия – 
Алания. За те же заслуги и в связи 
с 60-летием Почетной грамоты 
Контрольно-счетной палаты ре-
спублики был удостоен председа-
тель Контрольно-счетной палаты 
муниципального образования г. 
Владикавказ Артур Кожиев. 
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АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ Иметь долг – вредить своему бюджету и дому, 
в котором живешь 

Капремонт идет
С 2014 года в стране действует 
система капитального ремонта 
и реконструкции имеющегося 
жилого многоквартирного 
фонда. Она включает в себя 
ежемесячные отчисления граждан, 
накапливающиеся на спецсчетах или 
в региональных фондах капремонта, 
а средства фонда для капремонта 
домов используют региональные 
операторы. О результатах работы 
за прошлый год Регионального 
оператора по проведению капремонта 
многоквартирных домов нашей 
республики «СО» рассказал его 
генеральный директор Рамазан ТЕТОВ.

Беседовал 
Всеволод РЯЗАНОВ 

– Рамазан Олегович, на какой 
правовой основе базируется 
деятельность Регионального 
оператора? 

– В соответствии с Жилищным 
кодексом страны правительство 
республики приняло программу 
капитального ремонта МКД с 2014 
по 2038 годы. Она охватывает свы-
ше 2600 домов, а общий объем ее 
финансирования составляет более 
22,3 млрд. руб.

Правительство утверждает и 
размер ежемесячного взноса соб-
ственников жилья на капремонт. 
Он рассчитывается на 1 кв. м жилья 
и составляет сегодня 5 руб. 92 коп. 
– это самый низкий размер платы 
на всем Северном Кавказе. 

– Несмотря на это, практиче-
ски с самого начала работы вы 
сталкивались с крайне низким 
уровнем платежей населения. 
Изменилась ли ситуация к луч-
шему?

– Да, изменилась, причем суще-
ственно. В 2021 г. уровень плате-

жей вырос до 57%, а в прошлом 
году – до 72%! В денежном выра-
жении они достигли 283 млн руб., 
что превысило показатели 2021 г. 
на 49 млн руб.

Чтобы понять, много это или 
мало, скажу, что это позволило нам 
провести капремонт в 50 домах!

Самыми аккуратными платель-
щиками традиционно являются 
моздокчане, вносящие 97% взно-
сов, за ними идут владикавказцы с 
71%. В остальных районах ситуация 
хуже. Например, в Ардоне уровень 
платежей составляет 39%, а в Чи-
коле – всего 10%!

– Сколько домов было отре-
монтировано в прошлом году?

– По плану, захватывающему 
и I-й квартал текущего года, мы 
должны провести ремонт в 72 до-
мах. В 40 из них это замена кровли, 
в 8 – инженерных систем и еще в 
24-х – замена 44 лифтов.

В 59 домах работы уже заверше-
ны, в остальных они завершатся в 
плановые сроки. Общая стоимость 
работ – 245 млн. руб., из которых 
на замену лифтов пойдет 117 млн.

Две трети отремонтированных 

домов находятся во Владикавказе, 
остальная часть – в Моздокском 
районе, за исключением одного – в 
Беслане.

Что касается лифтов, то в этом 
году все они заменяются только во 
Владикавказе.

– Как удалось повысить пла-
тежную дисциплину жильцов?

– Мы прикладываем большие 
усилия для разъяснения требова-
ний закона о платежах на капре-
монт и необходимости капремонта 
для самих собственников жилья. 
Для этого мы проводим собрания с 
жильцами МКД, выступаем в СМИ, 
распространяем информационные 
буклеты, разместили в городах 
информационные щиты. Кроме 
того, информацию о своих долгах 
граждане получают в квитанциях 
и через СМС.

Очень многие поняли, что нака-
пливать долги – значит, вредить, 
во-первых, своему бюджету, а во-
вторых, своему собственному дому.

Ну а самых злостных должников 
мы заставляем платить с помощью 
закона. К взысканию представле-
но более 5,5 тыс. долгов граждан 

на общую сумму почти 90 млн руб.
– Кто и как контролирует каче-

ство ремонта?
– Прежде всего, МинЖКХ про-

водит отбор потенциальных под-
рядчиков из числа специализиро-
ванных строительных организаций. 
Они должны иметь опыт выпол-
нения государственных подрядов 
и быть в числе добросовестных 
подрядчиков, то есть не иметь 
нареканий по прошлым заказам, 
долгов перед сотрудниками и го-
сударством.

На этапе проведения ремонта 
качество работ контролируют спе-
циалисты технадзора нашей орга-
низации. 

Приемку выполненных работ 
комиссионно ведут сами жильцы 
отремонтированных домов, пред-
ставители АМС, нашего технад-
зора, а также Государственного 
жилищного надзора, Общероссий-
ского народного фронта и, разуме-
ется, Министерства ЖКХ, топлива 
и энергетики Северной Осетии.

– Каков объем работ по капре-
монту в этом году?

– По плану это 36 домов, в по-
ловине из которых, находящихся 
во Владикавказе, будут заменены 
50 лифтов. В 15 домах будет заме-
нена кровля и в 3-х – инженерные 
системы. Большая часть этих домов 
находится во Владикавказе – 11, 
остальные – в Моздокском районе. 
Общий объем работ составит 294 
млн руб., из которых 176,8 млн. – 
стоимость лифтов.

Хочу также отметить, что в этом 
году мы планируем довести объем 
платежей населения до 300 млн 
руб. Если нам вместе с жителя-
ми республики это удастся, то мы 
сможем отремонтировать полсотни 
домов и столько же заменить лиф-
тов. Очень надеюсь на понимание и 
сознательность наших сограждан, 
и тогда наши планы претворятся 
в жизнь. 

БЕЗОПАСНОСТЬ  
Системы видеофиксации 
на дорогах республики 
функционируют эффективно

ÄÒÏ: ñèòóàöèÿ 
îñòàåòñÿ ñåðüåçíîé
Заместитель Председателя 
Правительства РСО–А Ирбек 
ТОМАЕВ провел заседание 
республиканской Комиссии 
по обеспечению безопасности 
дорожного движения.  

По данным УГИБДД по РСО–А, которые озвучил 
Ирбек Томаев, на дорогах республики в 2022 году 
совершено 758 ДТП, в которых пострадало 1138 
человек (в 2021 году – 1187 человек).

– Несмотря на сокращение на 4,1% количества 
пострадавших в ДТП граждан и на 11,6% смерт-
ности на дорогах, для нашей республики цифры 
по количеству ДТП все еще остаются серьезными, 
– подчеркнул вице-премьер.

Он также отметил, что необходимо усилить про-
филактическую работу по дорожно-транспортным 
происшествиям с участием детей. В 2022 году 
количество таких ДТП в Северной Осетии увеличи-
лось – зарегистрировано 102 против 62 в 2021 году.

– Ситуация заставляет задуматься об эффек-
тивности проводимой профилактической работы 
с детьми в учебных и дошкольных заведениях. 
Органам образования совместно с сотрудниками 
Госавтоинспекции необходимо продумать и при-
менить более эффективные меры, направленные 
на сокращения ДТП с участием детей. Надо уде-
лить больше внимания и информационно-разъ-
яснительной работе с жителями республики. 
Активнее подключать общественные институты, 
средства массовой информации для выработки 
у населения понимания и соблюдения правил 
дорожного движения, – отметил Ирбек Томаев.

Как отметил начальник УГИБДД МВД по РСО–А 
Таймураз Моураов, в 2022 году сократилось ко-
личество ДТП с участием водителей с признаками 
опьянения и совершенных из-за выезда на полосу 
встречного движения. 

Заместитель начальника Северо-Кавказской 
железной дороги филиала ОАО «РЖД» Дмитрий 
Лукьяненков обратил внимание на принимаемые 
меры по обеспечению безопасности дорожного 
движения на железнодорожных переездах, распо-
ложенных на территории республики. В частности, 
есть необходимость обустройства в соответствии 
с нормативами нескольких переездов во Влади-
кавказе и районах республики – Пригородном, 
Правобережном и Кировском.

Кроме того, члены Комиссии обсудили развитие 
и функционирование автоматизированной систе-
мы фиксации нарушений правил дорожного дви-
жения и проводимые мероприятия по взысканию 
штрафов с нарушителей. В текущем году плани-
руется установить дополнительно 20 комплексов 
видеонаблюдения в местах концентрации ДТП. 
Таким образом, количество комплексов по всей 
республике достигнет 119. Такие данные привел 
заместитель председателя Комитета по транспор-
ту и дорожной инфраструктуре Игорь Дзампаев. 
Он также отметил эффективность работы систем 
видеофиксации на дорогах: за прошлый год: вы-
писано 297 тысяч постановлений о нарушении 
водителями ПДД, взыскано штрафов на сумму 
более 167 млн рублей, из которых 128 млн рублей 
– в пользу республиканского бюджета. 

По итогам заседания были даны конкретные 
поручения ведомствам, главам районов по со-
вершенствованию мер профилактики дорожного 
травматизма. 

ВОЗЛОЖЕНИЕ На Аллее Славы 
почтили память бойцов легендарной 
«6-й роты»

Герои 
не умирают…
Во Владикавказе на Аллее Славы, 
около бюста В. Маргелова, почтили 
память бойцов – солдат и офицеров 
6-й парашютно-десантной роты 76-й 
Псковской гвардейской дивизии воздушно-
десантных войск, которые 29 февраля 
2000 года вступили в неравную схватку с 
превосходящим по численности отрядом 
чеченских и арабских боевиков. Погибло 
84 военнослужащих, уничтожено около 500 
боевиков.

Татьяна ШЕХОДАНОВА,
фото автора

– О подвиге десантников вспоминают по всей стране. Они 
отдали тогда свои жизни, чтобы наступила мирная жизнь. 
Имена псковских десантников увековечены: ими названы 
улицы в городах и поселках России, открыты памятники и 
мемориальные доски.

Тогда из 90 человек в живых остались шестеро бойцов. 22 
ребятам было присвоено звание Героя России, из них – 21 по-
смертно, 68 награждены орденами Мужества, 63 – посмертно.

Сейчас наши ребята вновь защищают Родину на Донбассе. 
Пусть их боевой путь будет удачлив, и как можно скорее они 
вернутся живыми домой, победив нацистскую нечисть, – ска-
зал председатель регионального отделения Всероссийской об-
щественной организации «Союз десантников» Игорь Золоев.

Вспомнить о героях-десантниках пришли Александр Паци-
орин, глава МО г. Владикавказ, Казбек Фриев, председатель 
Совета ветеранов РСО–А, Татьяна Днепровская, председа-
тель общественной организации семей погибших защитников 
Отечества, Лев Лалиев, председатель городского совета 
ветеранов, военный священник отец Тимофей, представи-
тели Дома дружбы, учащиеся школы №14, кадетских классов 
школы «Диалог», студенты медицинского колледжа и юные 
миротворцы.

АКЦИЯ «СО»

Есть вопрос 
к Теплосетям? 
Присылайте!
В соответствии с республиканским 
законом с начала текущего года создан 
и приступил к работе Единый оператор в 
сфере теплоснабжения. В связи с этим «СО» 
предлагает своим читателям присылать в 
газету вопросы по существующим в этой 
сфере проблемам.

Редакция «СО»

Создание государственной республиканской организации 
по теплоснабжению на базе всех муниципальных организаций 
теплосетей – это глубокая реформа данной сферы. Это позво-
лит получить федеральное финансирование на масштабную 
модернизацию теплотрасс и котельных и повысить надежность 
и качество услуг по снабжению жителей республики теплом и 
горячей водой.

Разумеется, руководство республики и новой организации 
прекрасно знают о существующих проблемах в сфере тепло-
снабжения и именно поэтому проводят данную реформу. 
Тем не менее «СО» считает нелишним собрать, обобщить и 
передать руководителю новой организации и отраслевому 
министерству ваши, уважаемые читатели, жалобы, претен-
зии, замечания и предложения по устранению недостатков 
и «узких мест» в работе бывших муниципальных организаций 
теплоснабжения.

Все перечисленное вы можете присылать по адресу – 
пр. Коста, 11, на электронную почту gazeta@mail.ru и на наши 
странички в социальных сетях В контакте, Дзен, Однокласс-
ники и Телеграмм.

Очень рассчитываем на вашу высокую активность, ведь это 
в наших общих интересах!

О сдаче оружия, кино и поддержке фермеров
(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Республика намерена развивать творческие 

(креативные) индустрии, которые включают в 
себя широкий спектр направлений, а именно: 
культурное наследие, народные промыслы, 
театр, кино, СМИ, цифровой контент, рекламу. 
О концепции развития до 2030 года доложил 
министр культуры РСО–А Эдуард Галазов. 
«Северная Осетия – уникальная площадка 
для развития творческих идей, киноинду-
стрии, – подчеркнул Борис Джанаев. – У нас 
очень хорошие климатические условия, при-

рода, многовековая история. В республике 
снимают фильмы, телепередачи. Недавно 
руководитель республики подписал соглаше-
ние с Агентством стратегических инициатив и 
Ассоциацией продюсеров кино и телевидения. 
Поэтому вся конструкция, которая складыва-
ется, должна быть реализована. Также идет 
восстановление Северо-Кавказской студии 
кинохроники. Попрошу министерство культу-
ры держать все эти вопросы на постоянном 
контроле». 

Проект распоряжения об утверждении 
перечня сельскохозяйственных произво-

дителей для предоставления субсидий на 
поддержку племенного животноводства в 
2023 году представил министр сельского 
хозяйства республики Алан Кусраев. Субси-
дии в общем объеме порядка 16 млн рублей 
получат СПК «Де-Густо», который разводит 
коров герефордской породы, СПК «Ардон», за-
нимающийся разведением крупного рогатого 
скота калмыцкой породы, и компания «Харес» 
(Ирафский район). Сегодня она насчитывает 
1170 яков, из них более 500 – племенное ма-
точное поголовье.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
ПАРЛАМЕНТА РЕСПУБЛИКИ СЕВЕРНАЯ 

ОСЕТИЯ – АЛАНИЯ
О Молодежном парламенте Республики 

Северная Осетия – Алания
Парламент Республики Северная Осетия – Ала-

ния п о с т а н о в л я е т: 
1. Утвердить Положение о Молодежном пар-

ламенте Республики Северная Осетия – Алания 
(приложение 1).

2. Утвердить Положение о порядке прове-
дения выборов членов Молодежного парла-
мента Республики Северная Осетия – Алания
(приложение 2).

3. Назначить выборы членов Молодежного пар-
ламента Республики Северная Осетия – Алания 
четвертого созыва с 28 по 30 апреля 2023 года.

4. Признать утратившими силу:
Постановление Парламента Республики Север-

ная Осетия – Алания от 28 февраля 2013 года № 
109/8-5 «О Молодежном парламенте Республики 
Северная Осетия – Алания»; 

Постановление Парламента Республики Се-
верная Осетия – Алания от 28 марта 2013 года № 
131/9-5 «О внесении изменения в Постановление 
Парламента Республики Северная Осетия – 
Алания «О Молодежном парламенте Республики 
Северная Осетия – Алания»;

Постановление Парламента Республики Се-
верная Осетия – Алания от 30 апреля 2013 года № 
153/10-5 «О внесении изменений в Постановление 
Парламента Республики Северная Осетия – Ала-
ния «О Молодежном парламенте Республики 
Северная Осетия – Алания»;

Постановление Парламента Республики Се-
верная Осетия – Алания от 27 марта 2014 года № 
341/20-5 «О внесении изменений в Положение о 
Молодежном парламенте Республики Северная 
Осетия – Алания»;

Постановление Парламента Республики Се-
верная Осетия – Алания от  31 января 2017 года 
№ 1029/56-5 «О внесении изменения в пункт 5 
раздела III Положения о Молодежном парламенте 
Республики Северная Осетия – Алания»;

Постановление Парламента Республики Север-
ная Осетия – Алания от 19 октября 2017 года № 
79/3-6 «О внесении изменений в Положение о по-
рядке проведения конкурса по отбору кандидатов 
в Молодежный парламент Республики Северная 
Осетия – Алания»;

Постановление Парламента Республики Се-
верная Осетия – Алания от  28 января 2021 года  
№1017/43-6 «О внесении  изменений в пункт 7 
раздела III Положения о Молодежном парламенте 
Республики Северная Осетия – Алания»;

Постановление Парламента Республики Се-
верная Осетия – Алания от 25 ноября 2021 года 
№ 1311/53-6 «О внесении изменения в пункт 7 
раздела VI Положения о Молодежном парламенте 
Республики Северная Осетия – Алания».

5. Опубликовать настоящее Постановление 
в газетах «Северная Осетия» и «Растдзинад».

6. Настоящее Постановление вступает в силу 
со дня его принятия.

Председатель Парламента 
Республики Северная 
Осетия – Алания                                  Т. ТУСКАЕВ
г. Владикавказ
28 февраля 2023 г.
№ 184/10-7
(С Положениями можно ознакомиться 
на сайтах sevosetia.ru, alania.gov.ru)
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ФИНАНСОВАЯ ГРАМОТНОСТЬ    
На платформе Учи.ру в первый день 
весны стартовала онлайн-олимпиада 

Тратить деньги – с умом
Весь март школьникам Северной Осетии 
будет доступна олимпиада по финансовой 
грамотности и предпринимательству. В ней 
свои знания смогут проверить учащиеся школ 
республики с 1-го по 9-й класс. 

Отделение Банка России – Национальный банк по РСО–А 

Ученики смогут показать свои навыки разумного распоряжения 
карманными деньгами и планирования покупок, а также знания в 
области кибербезопасности и предпринимательства.

«Олимпиада нацелена на то, чтобы расширить знания школь-
ников о финансах. Примеры из повседневной жизни, которые 
используются в заданиях, лучше всего подходят для проверки 
знаний ребят и их обучения. А поскольку современные дети и под-
ростки постоянно взаимодействуют с финансами, очень важно 
донести эту информацию до школьников», – считает управляющая 
Отделением Банка России по Северной Осетии Ирина Дзиова. 

Для участия в олимпиаде необходимо зарегистрироваться на 
сайте finance.uchi.ru или войти с логином и паролем от Учи.ру.https://
uchi.ru/?utm_source=media&utm_medium=press_release&utm_
campaign=pr_olimp_finance2022_cb Количество набранных баллов 
будет известно сразу после завершения олимпиады.

В 2022 году участие в олимпиаде приняли почти 6 тысяч школь-
ников Северной Осетии. Это в 1,7 раза больше, чем годом ранее. 
По всей России олимпиада собрала более 1,6 млн участников.

Олимпиада завершится 31 марта. Она проводится при со-
действии Банка России, Минфина России, Научно-исследова-
тельского финансового института, Минэкономразвития России и 
Ассоциации развития финансовой грамотности.

СОБЫТИЕ   В Осетинском театре отметили сразу два юбилея – 
Георгия и Васо Малиевых

БОГАТОЕ НАСЛЕДИЕ МАЛИЕВЫХ
Имя выдающегося поэта, писателя и публициста Георгия Малиева уже давно вписано золотыми буквами 
в историю осетинской литературы. Немалый вес имеют и заслуги его сына, писателя, поэта, драматурга – 
Васо МАЛИЕВА. В этом году Георгию Гадоевичу исполнилось бы – 135 лет, а Васо Георгиевичу – 85 лет. 

Юлия ДАРЧИЕВА

Двойной юбилей отметили в Северо-Осетин-
ском государственном академическом театре. 
Открыл вечер Камерный симфонический ор-
кестр филиала Мариинского театра в РСО–А 
под управлением Ацамаза Макоева. 

С приветственным словом обратился Предсе-
датель Парламента РСО–А Таймураз Тускаев. 
«Трудно переоценить вклад Георгия Малиева 

в становление нашей культуры, в образовании 
тех ключевых факторов, которые определяют 
развитие общества. Сегодня его рассказы и 
горские новеллы являются шедеврами осе-
тинской литературы. Наша задача все это 
великое наследие сохранять и передавать 
своим младшим. Васо Малиев – яркий пример 
преемственности поколений. Его труды также 
являются культурным богатством нашего на-
рода», − сказал он. 

«Имена Георгия и Васо Малиевых никогда не 
будут забыты, потому что настоящая литера-
тура и искусство живут в веках. Оба классика 
оставили поистине глубокое наследие. Литера-
турные традиции Георгия Малиева продолжил 
его сын Васо, который себя блестяще проявил в 
разных жанрах. Он ряд лет возглавлял Союз пи-
сателей республики, был главным редактором 
журнала «Ираф». Проделал большую работу 
по популяризации творчества осетинских пи-
сателей и поэтов», − подчеркнул председатель 
Союза писателей РСО–А Гастан Агнаев. 

Большой вклад Малиевых в развитие лите-
ратуры и культуры Осетии отметили: предсе-
датель Союза композиторов РСО–А Ацамаз 
Макоев, народный поэт РСО–А Музафер Дза-
сохов, доктор филологических наук, профессор 
Валерий Таказов, председатель Литературного 
объединения дигорских писателей Валентина 
Миндзаева, исполняющий обязанности пред-
седателя МОДа «Высший совет осетин» Казбек 
Еналдиев, главный редактор журнала «Ираф» 
Эльбрус Скодтаев, заместитель главного ре-
дактора журнала «Ираф» Виталий Колиев и 
заслуженный работник культуры РФ Станислав 
Кодзаев. 

В концертной части выступил Мужской хор 
национальной песни филиала Мариинского 
театра в РСО–А под управлением Ольги Джа-
наевой, заслуженный ансамбль национального 
танца ГГАУ «Горец», ансамбль национального 
танца СОГМА «Цард» и другие. Яркие и само-
бытные номера как коллективов, так и сольных 
артистов привнесли свою изюминку в меропри-
ятие, сделали его более динамичным. Песни в 
концерте прозвучали на иронском и дигорском 
диалектах, представлены были национальные 
танцы и музыка. С музыкально-литературной 
композицией выступили артисты Осетинского 
и Дигорского театров. 

ИЗ БЛОКНОТА
ПИСАТЕЛЯ

Так расправим 
крылья, 
коллеги!
Должна признаться, к стыду 
своему: не очень-то дружу 
с Интернетом, потому 
и там не посмотрела, и 
сама не вспомнила, кто 
из великих сказал, что 
писатель должен писать 
только о том, «что уже не 
в силах сдержать в своем 
горячем сердце». 3 марта – 
Всемирный день писателя. 

Ирина ГУРЖИБЕКОВА 

Понятно, что мы поздравляем – нас 
поздравляют, вспоминаем ушедших 
коллег по перу, делимся творческими 
планами… Благо, есть у нас в Осетии 
кого вспомнить из великих и поскром-
ней, и есть кого поздравить, пожелать 
здоровья, вдохновения, удачи… Но 
кто же и что же сегодня писатель? 
«Инженер человеческих душ»? Гор-
дясь этим от души присвоенным нам 
званием, не забываем ли порой, что 
мало найти просто интересную тему 
– важно понимать, сделают ли строки 
твои человека добрей, мужественней 
в испытаниях, дойдут ли до его серд-
ца, затронут ли тонкие струны души? 
Или просто выйдет книга в красивом 
обрамлении, достойным тиражом – а 
сколько времени она будет хранить-
ся нетронутой на полках библиотек 
и магазинов разве неважно? Очень 
даже важно. Профессия этого самого 
«инженера», как и в технике, требует 
и мысли, и духа, и опыта, и терпения…

Меня часто спрашивают: «А как вы 
пишете?» Отвечаю честно: никогда 
не кладу перед собой чистый белый 
лист и не думаю – вот сейчас напишу 
о таком-то и о том-то… Меня должно 
что-то взволновать, заставить заду-
маться, удивиться, кому-то или чему-то 
возразить… Или всплывет вдруг пред 
тобою какая-то картинка природы, 
которую ты захочешь «живописать» 
глубоко по-своему, несмотря на то, что 
она уже замечена и описана другими… 
Например, сколько уже сказано в 
литературе о моем любимом времени 
года – зиме! И все же я сложила в пред-
новогодье вот такие строчки:

Что такое зима? Теплота одеяла?
Солнца робкий кружок в плотной 

облачной стае?..
А по мне – чистота, высота идеала,
До которого мы каждый год вырас-

таем…
 И все же обязательно в каждом про-

изведении, особенно в поэзии, должно 
быть соразмышление с читателями. 
Много раз я писала и говорила о том, 
как важны встречи писателей с труже-
никами полей и заводов, ветеранами, 
студентами, школьниками… Когда 
вижу в зале горящие, заинтересован-
ные глаза ребят, понимаю, что всякий 
бред о том, что молодежь нынче не та, 
ничего не стоит. Правда, уверена, что 
встречаться надо не только с читате-
лями, а и друг с другом. Например, на 
съезде писателей, которого, кстати, 
давно уже не было. А пора, пора по-
говорить о насущном и важном, о том, 
что вдохновляет и что мешает… На-
пример, книга написана – но нужны, 
извините, денежки, чтобы ее издать 
(хотя раньше было наоборот – нам пла-
тили гонорар), а госиздательство «Ир» 
все слабей и слабей, как мне известно, 
в финансовом отношении. И поэту, про-
заику надо сильно постараться, чтобы 
изыскать средства для издания своей 
новинки в частном издательстве.

 Ладно, не будем о том, о чем уже 
много раз говорено. Иногда думаю: а, 
может, писатель – в каком-то смысле 
провидец? Простите за грустное от-
ступление, но неделю назад встретил 
бы свое 83-летие трагически погибший 
незабвенный Шамиль Джикаев. А не-
задолго до ухода он написал (перевод 
мой):

К Барастыру я ухожу,
В зеленые травы и дали…
Над прахом рыдать не прошу –
Над жизнью б моею рыдали…
 Вернусь в сегодняшние времена. 

Конечно же, книги выходят, стихи зву-
чат, немало новых имен в литературе 
и в самом Союзе писателей… Но опять 
же – нередко слышу разговоры: а где 
новый Коста? Или стихи на уровне 
творчества Нафи, Гриша Плиева..? Но 
мы же не сетуем, что нет новых Бало 
Тхапсаева, Махарбека Туганова… 
Каждое время имеет свои живые цен-
ности, которые мы обязаны беречь и 
о которых новые и новые поколения, 
возможно, тоже будут вспоминать с 
уважением…

 С праздником, дорогие коллеги, до-
рогие читатели! Между прочим, прошу 
не забыть, что в марте еще и Всемир-
ный день поэзии.

Пегаса оседлать из века в век
Стремится тот, кто с детства с рифмой 

дружен.
А мне милей – что конь, что человек, –
Крылатость чья внутри, а не снаружи.

КОНТРОЛЬ   Управление Россельхознадзора 
продолжает прием заявок для регистрации 
в новой системе прослеживаемости 
агрохимикатов и пестицидов

«Сатурн» следит за пестицидами
В древнеримской мифологии бог Сатурн отвечал за 
земледелие и плодородие. Неслучайно и Федеральную 
государственную информационную систему 
прослеживаемости пестицидов и агрохимикатов, 
введенную с 1 сентября 2022 года в промышленную 
эксплуатацию, назвали «Сатурн».

  Соб. инф.

Все хозяйствующие субъекты, осу-
ществляющие оборот пестицидов и 
агрохимикатов (производство, хране-
ние, перевозку, применение, реали-
зацию, обезвреживание, утилизацию, 
уничтожение и захоронение) должны 
быть зарегистрированы в этой системе. 
Контроль за соблюдением регламентов 
применения пестицидов и агрохими-
катов при производстве сельскохо-
зяйственной продукции возложен на 
Россельхознадзор.

Северо-Кавказским межрегиональ-
ным управлением Россельхознадзора 
в рамках своих полномочий ведется 
работа по созданию условий, обеспечи-
вающих безопасность и прозрачность 
поступления, производства и переме-
щения химических средств защиты рас-
тений и удобрений. В настоящее время 

в ФГИС «Сатурн» зарегистрировано 
около 250 хозяйствующих субъектов, 
осуществляющих свою деятельность 
на территории Республики Северная 
Осетия – Алания, а общее количество 
площадок, на которых ведется такой 
вид деятельности, достигло 920.

Прием заявок на регистрацию в 
системе продолжается. Граждане и 
представители хозяйствующих субъ-
ектов могут обратиться в управление 
Россельхознадзора за консультацией 
по телефону или посредством видео-
конференц-связи, а также на личном 
приеме или в ходе проведения про-
филактических визитов. Отметим, 
что за нарушение законодательства 
Российской Федерации в области без-
опасного обращения с пестицидами 
и агрохимикатами предусмотрена от-
ветственность.    

ТВОРЧЕСТВО    Во Владикавказе учат играть на старинных национальных инструментах

И ЗАЗВУЧИТ ФАНДЫР
Игра на национальных инструментах и песня с древних времен занимают особое место в жизни осетин. 
Помогают в труде, сопровождают в праздники. Примечательно, что сегодня инициативная молодежь 
продолжает развивать то, что когда-то было создано их предками. 

Ю.  СЛАНОВА 

В сентябре прошлого года ру-
ководитель вокально-инструмен-
тального ансамбля «Уацамонга» 
Алана Хадикова вместе с музы-
кантом Георгием Чихавиевым и 
актрисой Дариной Дзиццоевой 
создали проект «Студия народно-
го творчества «DæZæltæ» («Твои 
звуки»). Он направлен на изучение 
народного фольклора. 

В студии обучают игре на осетин-
ских национальных инструментах: 
дала-фандыре, двенадцатиструн-
ной арфе и хъисын фандыре. Так-
же проводятся занятия по вокалу, 
актерскому мастерству и сцениче-
ской речи.

«Мы были очень рады выигран-
ному гранту Росмолодежи. Меня 
часто просили научить играть на 
нацинструментах, но не было воз-
можности. Теперь она появилась. 
На сегодня мы уже приобрели 
нужную для обучения аппаратуру, 
инструменты. Провели мастер-
классы (один из них прошел при 
участии художественного руково-
дителя и дирижера национального 
оркестра государственной филар-
монии «Иристон» Олега Ходова), 
открытые уроки. Уже больше 30 
человек делают успехи в своем 
направлении. У многих нет дома 
инструментов, но это не мешает им 
заниматься», – рассказала Алана 
Хадикова. 

Большинство учащихся занима-
ются с нуля, не зная музыкальной 
грамоты. Кто-то усваивает бы-
стрее, кто-то медленнее, но глав-
ное, что есть хороший результат. 
Наибольший интерес вызывает 
двенадцатиструнная арфа. Много 
приходит желающих научиться на 
ней играть. «На самом деле у нее 
очень необычное звучание, такое 
этническое, пронизывающее до 

глубины души. Думаю, именно этим 
она и привлекает людей», – под-
черкнула Алана Хадикова. 

В планах у студии проводить 
новые мастер-классы и квартир-
ники. В июне состоится концерт с 
участием начинающих музыкантов. 
Автор проекта заверила, что после 
окончания финансирования студия 
будет продолжать работать и раз-
виваться. 

«Очень важно сохранить нашу 
культуру, наше музыкальное на-
следие. Важно передавать это 
нашим младшим. Очень приятно, 
что дети сейчас тянутся к изуче-
нию народного творчества. В сту-
дию приходят люди с огромным 
желанием освоить какой-либо 
старинный инструмент. Это очень 
радует», – резюмировала Алана 
Хадикова. 

С искренним уважением и радостью поздравляю 
С ЮБИЛЕЕМ 

Феликса Вановича БАРОЕВА, 
советника генерального директора АО «Победит», 
заслуженного металлурга, профессионала своего 

дела со стальным характером, чей авторитет 
является примером для молодых. 

Пусть ваш профессионализм, который давно стал 
эталоном для вашего коллектива, будет источником ста-
бильного финансового благополучия, а накопленный жиз-
ненный опыт и мудрость помогут достичь еще новых высот.

Желаю вам, уважаемый Феликс Ванович, крепкого здо-
ровья, неугасаемой энергии и оптимизма. Пусть жизнь 

подарит вам еще массу возможностей, 
замечательных идей, ярких эмоций, ин-

тересных увлечений для достижения 
новых и неоспоримых побед! А вашей 
семье – здоровья, мира, счастья и 

любви!

Коллектив  ООО «Профсталь».
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ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПРОДАЮ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 
  1-КОМ. КВ. пл. 30 м2 в общем 

дворе на углу ул. Рамонова/Киро-
ва – 1 млн 750 тыс. руб. Тел.: 91-
45-02, 95-51-03. 

  1-КОМ. КВ. «хрущевка» пл. 29 
м2 на 5 эт. 5-эт. дома на пр. Коста 
(р-н бывш. завода ОЗАТЭ) – 2,1 
млн руб. Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  1-КОМ. КВ. пл. 44 м2 (ремонт, 
мебель, быт. техника) на 1 эт. 
5-эт. дома на ул. Магкаева – 4 
млн 800 тыс. руб. Тел.: 91-45-02, 
95-51-03. 

  1-КОМ. КВ. пл. 46 м2 (не ман-
сарда, еврорем., быт. техника, 
мебель) на 6 эт. 6-эт. кирп. дома 
на ул. Шамиля Джикаева – 4,1 
млн руб. Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  1-КОМ. КВ. пл. 46 м2 на 1 эт. 
7-эт. дома в р-не Олимпийского 
парка – 5,6 млн руб. Тел.: 91-45-
02, 95-51-03. 

  2-КОМ. КВ. пл. 82 м2 в элитном 
доме на 3 эт. 7-эт. монолит. кирп. 
дома (закрытый двор, ремонт, 
мебель, быт. техника, парков. ме-
сто) на ул. Кадырова (р-н Олим-
пийского парка) – 10 млн руб. 
Тел.: 91-45-02, 95-51-03.

  СРОЧНО! 2-КОМ. КВ. пл. 44 м2 
(косм. ремонт + балкон) на 4 эт. 
4-эт. кирп. дома на ул. Ростов-
ской – 2,8 млн руб. Тел.: 91-45-02, 
95-51-03.

  2-КОМ. КВ. (комн. смежн., 
балкон, лоджия) на 7 эт. 9-эт. 
кирп. дома на ул. Джанаева. Тел. 
8-928-068-42-32.

 ÄÎÌÀ 
  ТРИ ГОТОВЫХ ДОМА с евро-

рем. (гостиничного типа) пл. 100 
м2 на з/у 2 сот. в р-не больницы в 
п. В. Фиагдоне – 12 млн руб. каж-
дый. Тел.: 91-45-02, 95-51-03.

  ДОМ в п. В. Фиагдоне на з/у 
10 сот. – 8,8 млн руб. Тел.: 91-45-
02, 95-51-03. 

  ДОМ пл. 95 м2 на з/у 30 сот. в с. 
Карман-Синдзикау – 3,8 млн руб. 
Торг. Тел.: 91-45-02, 95-51-03.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 
  ДЕЙСТВУЮЩИЙ САЛОН 

КРАСОТЫ пл. 75 м2 на ул. А. Ке-
саева (р-н рынка «Алан») – 7,5 
млн руб. Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  НЕЖИЛОЕ ПОМЕЩЕНИЕ пл. 
60 м2 на ул. Морских пехотинцев 
(р-н гипермаркета) – 7 млн руб. 
Тел.: 91-45-02, 95-51-03.

  НЕЖИЛОЕ ПОМЕЩЕНИЕ 
(маг. «Игрушки») пл. 222 м2 на ул. 
Морских пехотинцев (р-н гипер-
маркета) – 18 млн руб. Тел.: 91-
45-02, 95-51-03.

  НЕЖИЛОЕ ПОМЕЩЕНИЕ (са-
лон красоты) пл. 190 м2 на ул. 
Морских пехотинцев (р-н гипер-
маркета) – 18 млн руб. Тел.: 91-
45-02, 95-51-03.

  ПРИВАТ. КАПИТ. КИРПИЧ-
НЫЙ ГАРАЖ пл. 20 м2 в центре 
г. Владикавказа на углу ул. М. 
Горького/Лермонтова, полн. па-
кет документов – 900 тыс. руб. 
Торг. Тел.: 95-45-02, 95-51-03. 

  ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ в цен-
тре п. В. Фиагдона. Цена догов. 
Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  З/У 10 СОТ. в с. Кодахджине 
– 800 т. р. Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  З/У 6 СОТ. в СНО «Рухс» – 3,9 
млн руб. Торг. Тел.: 98-61-28, 97-
04-32.

  ПРИВАТ. З/У 6 СОТ. в СНО 
«Дачное». Угловой участок – 3,9 
млн руб. Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  ДВА НЕЖИЛЫХ ПОМЕЩЕ-
НИЯ пл. по 40 м2 под одной кры-
шей (имеются все необходимые 
документы) в п. Верхнем Фиаг-
доне. Тел. 51-44-32, с 19 до 21.

  ПРИВАТ. З/УЧАСТКИ 11 СОТ. 
на ул. Шмулевича – 3 млн руб. и 12 
СОТ. в с. Н. Санибе, ул. Полевая 
– 1 млн руб. (все коммуникации). 
Цена догов. Тел. 8-919-425-29-24.

  З/У 15 СОТ. в с. Дзуарикау. 
Расстояние от города 15 км, уча-
сток находится в начале дубовой 
рощи – 1 555 555 руб. Торг. Тел. 
8-966-035-94-79, Анастасия. 

  НЕЖИЛОЕ 3-ЭТ. ЗДАНИЕ 
(действующая кондитерская) 
на углу улиц Гадиева/Тургенев-
ской: 2–3 этажи – цех по изго-
товлению кондитерских изде-
лий; 1-й этаж – торговый зал 
с парковкой. Цена догов. Тел. 
8-903-483-69-69.

КУПЛЮ 
  З/У во Владикавказе в СНО 

«Учитель», «Металлург», «Те-
рек», «Иристон», «Дачное» и др. 
Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  СРОЧНО! ДОМ или КВАРТИ-
РУ во Владикавказе. Тел.: 98-
61-28; 97-04-32.

СНИМУ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ или 

ДОМ во Владикавказе. Тел.: 98-
61-28; 97-04-32.

  2-КОМ. КВ. во Владикавказе 
до 15 тыс. руб./мес. Тел. 8-928-
862-52-00. 

 СДАЮ 
  ДОМ (еврорем., новая мебель, 

идеальная чистота) в 15 км от г. 
Владикавказа в экологически 
чистом, тихом месте – 20 тыс. 
руб./мес. + коммунальные услуги. 
Тел. 8-962-745-83-46.

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА: рас-

торжение брака, взыскание али-
ментов, раздел совместно на-
житого имущества, оформление 
наследственных прав, перевод 
из жилого помещ. в нежилое, со-
провождение сделок с недвижи-
мостью, коллект. иски и обращен. 
Адвокат КОКАЕВА Ирина Алек-
сандровна. Обр.: ул. Баллаева, 8 
(р-н ЗАГСа), тел. 8-906-494-46-45. 

  ВСЕ ВИДЫ САНТЕХНИЧЕ-
СКИХ РАБОТ. Тел. 8-928-483-30-
22.

  Изготовление ВОРОТ, ПЕ-
РИЛ, ЗАБОРОВ, НАВЕСОВ, 
КАЧЕЛЕЙ, БЕСЕДОК. РЕ-
СТАВРАЦИЯ И ПОКРАСКА 
ВОРОТ. Тел. 8-909-473-81-38, 
Казбек.

 

  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХОЛО-
ДИЛЬНИКОВ всех типов на дому 
у заказч. с гарант. Тел.: 58-37-86,  
93-98-77,  8-918-823-98-77.  

Поздравляем 
Марину Михайловну АМБАЛОВУ 

С ЮБИЛЕЕМ!
Дорогая Марина! Прими 
искренние и сердечные 

поздравления по случаю 
55-ЛЕТИЯ СО ДНЯ 

РОЖДЕНИЯ!  
Пусть накопленный жизненный 

опыт и мудрость помогут достичь 
новых высот! От всей души же-

лаем крепкого здо-
ровья, душевной гар-

монии, благополучия, 
неизменной поддержки родных и друзей. 
Пусть радость, оптимизм и удача никогда 

не покидают тебя, а все самые добрые 
слова и пожелания, сказанные в этот 
день, воплотятся в жизнь!

КОНИЕВЫ.

лаем кре
ровья, душ

монии, бла
неизии менно
Пусть рад

не покид
слова 
день, в

По вопросам 
размещения рекламы 
и платных объявлений 

обращайтесь 
по телефонам: 

25-11-18, 25-93-72,
25-31-22
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РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

ВЫСТАВКА    В Нацбиблиотеке 
открыли Год осетинской нартиады

Сказания 
в иллюстрациях
В зале краеведческой литературы 
Национальной научной библиотеки в 
рамках проекта «Вокруг одной книги» были 
представлены книжно-иллюстративная 
выставка и три работы Махарбека Туганова, 
посвященные нартскому эпосу. 

Юлия ДАРЧИЕВА 

На мероприятии присутствовали сотрудники библиотеки, сту-
денты Северо-Осетинского медицинского колледжа и учащиеся 
средней общеобразовательной школы № 3 г. Владикавказа.

В выставку вошли издания эпоса разных годов и интерпретаций, 
книги сказаний, адаптированные для детей, сборники статей ис-
следователей эпоса, публикации иллюстраций художников. 

 Первым, кто в изобразительном искусстве обратился к нарт-
скому эпосу, был народный художник Северной Осетии Махарбек 
Туганов. «Уастырджи и Дзерасса», «Игры нартов», «Переход Ба-
траза через мост Рду», «Нарт Суасса убивает маликов», «Ацамаз», 
«Пир нартов» − все это его работы. Картины Туганова признаны 
выдающимся явлением национальной культуры и по праву входят 
в сокровищницу художественного нартоведения. 

Трем его работам − «Батраз в борьбе с небом», «Нарт Сырдон», 
«Балсагово колесо» – была посвящена лекция заместителя дирек-
тора по научной работе Художественного музея им. М.Туганова 
Людмилы Бязровой. Искусствовед подробно рассказала о 
создании и особенностях этих произведений. «Туганов сам был 
собирателем сказаний. А его дедушки – одними из первых скази-
телей. Поэтому неудивительно, что в своем творчестве Махарбек 
Сафарович обращался к эпосу. Он с самого детства воспитывался 
на его сюжетах», − отметила она.

Со своим стихотворением, посвященным нартскому эпосу, вы-
ступила народный поэт РСО–А Ирина Гуржибекова.

 «Уверена, что учреждение 2023 года Годом осетинской нартиа-
ды − это большая радость для жителей многонациональной респу-
блики, в том числе и для нас – сотрудников Национальной научной 
библиотеки. Здесь хранятся самые ранние публикации эпоса, а 
также современные издания. Это первое наше мероприятие в 
рамках нартиады. Хотим провести также краеведческие чтения 
и онлайн-марафон по чтению сказаний», − сказала заместитель 
директора ННБ Ирина Бибоева. 

ТУРНИР  Играть в бадминтон можно в любое 
время года 

ПРАЗДНИК РАКЕТКИ 
И ВОЛАНА 
В спортивном зале СКГМИ прошли соревнования на 
первенство РСО–А среди обучающихся образовательных 
организаций в возрастных категориях до 13, 15 и 17 лет. 

З. КАЙТОВА

Приурочили баталии на ракетках к Дню 
защитников Отечества. В организации со-
ревнований приняли участие Федерация 
бадминтона, Министерство физической 
культуры и спорта РСО–А и спортивное 
общество «Урожай».

В соревнованиях участвовали 48 уча-
щихся, представляющих Республиканский 
лицей искусств, гимназию № 4, СОШ №№ 
5, 17, 25, 28, 46, СКГМИ, финансовый уни-
верситет и колледж искусств.

В результате проведенных боев места 
распределились следующим образом. В 
одиночном разряде до 13 лет победили 
Даниэла Аавакова и Давид Плиев, в 
парном – Изабелла Басиева и Ирма 
Кумехова у девочек, Ренат Дзугкоев и 

Георгий Баразгов у мальчиков. В сме-
шанном разряде безусловные лидеры 
– Ренат Дзугкоев и Ангелина Замуру-
ева. Победитель до 15 лет в одиночном 
разряде – Вадим Шанаев, в смешанном 
– Хетаг Челохсаев и Георгий Зарикянц. 
В возрастной категории до 17 лет в оди-
ночку лидировали Мария Бестаева и 
Аслан Джажиев, в паре – Мария Бес-
таева и Варвара Даракчан, а также 
Аслан Джажиев и Георгий Заданюк, в 
смешанном разряде – Аслан Джажиев и 
Мария Бестаева.

Федерация бадминтона выражает бла-
годарность ректору СКГМИ доценту Иго-
рю Алексееву за содействие в организа-
ции и проведении соревнования, а также 
спонсору Борису Хабалову, оказавшему 
материальную помощь.

МИР УВЛЕЧЕНИЙ

Чир спорт, который приносит радость
Азартно и интересно в Осетии впервые прошли соревнования.

Залина ГУБУРОВА.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ

В Центре спортивной 
борьбы впервые прошло 
открытое первенство 
РСО–А по чир спорту (от 
английского cheer – «радо-
ваться, поддерживать») в 
рамках фестиваля «Снеж-
ный барс». 

На сегодня это офици-
ально признанный вид 
спорта с элементами спор-
тивного танца, гимнастики 
и фитнеса. 

В спортивно-творче-
ском состязании приня-
ли участие 174 участни-
ка из Северной Осетии, 
Кабардино-Балкарии, 
Краснодарского и Став-
ропольского краев. Со-
ревнования проходили 
по трем дисциплинам: чир 
фристайл, чир джаз, ба-
тон твирлинг. 

Победители отправят-
ся на первенство России 
в мае этого года, об этом 
«СО» рассказала прези-
дент Северо-Осетинского 

регионального отделения 
Союза чир спорта и черли-
динга России Ольга Без-
верхова. По ее словам, го-
саккредитацию республи-
ка получила в 2019 году. 
Для того чтобы этот вид 
спорта развивался, нужна 
техническая база – это и 
высокие залы, и опреде-

ленное покрытие, и маты, 
и сетки.

Добавим, в нашей стране 
насчитывается более 3000 
клубов и команд, развива-
ющих спортивные дисци-
плины чирлидинга. Массо-
вое движение насчитывает 
в России около 200 тысяч 
увлеченных этим видом 
людей.

ÌÀÃÀÇÈÍ

«ÐÈÒÓÀËÜÍÛÅ 
ÓÑËÓÃÈ»

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
  ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ ÓÑËÓÃ

(â ò.÷. áàëüçàìèðîâàíèå è êàòàôàëê)

  ÏÐÈÅÌËÅÌÛÅ ÖÅÍÛ
Адрес: ул. Б. Лакути, 65 
(по трассе, р-н маг. «Киммери»),
тел. 8-928-068-66-91.

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

ВЫЕЗДНОЕ ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ 
МЕРОПРИЯТИЙМЕРОПРИЯТИЙ
95-92-62, 
+7 918 825-92-62

×ÈÑÒÊÀ ÏÎÄÓØÅÊ
Ñ ÇÀÌÅÍÎÉ ÍÀÏÅÐÍÈÊÀ ÁÅÇ ÕÈÌÈÈ

 •  УДАЛЕНИЕ БЕЛКОВОЙ ПЫЛИ,
    МУСОРА
 •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ
   БАКТЕРИЦИДНОЙ ЛАМПОЙ
 •  СУШКА И РАСПУШЕНИЕ.
Обр.: ул. Чапаева, 46, тел. 99-51-94.

óë. Ìàðêîâà, 4, òåë.: 505-557, 97-29-49

СКИДКИ 10% 
с 1 по 31 марта с.г.

ГЛЯНЦЕВЫЕ ПОДОКОННИКИ, ЗАЩИТА 
НА ОКНА ДЛЯ БЕЗОПАСНОСТИ  ДЕТЕЙ.

РАССРОЧКАРАССРОЧКА
БЕЗ ПРОЦЕНТОВ БЕЗ ПРОЦЕНТОВ 

ЧЕРЕЗ ОФИСЧЕРЕЗ ОФИС

ОКОННЫЙ МИРОКОННЫЙ МИР

бесплатноЗамер, доставка, демонтаж –

ОКНА, ДВЕРИ, ВИТРАЖИ, ЦВЕТНЫЕ ОКНА 
ИЗ ЭКОЛОГИЧЕСКИ ЧИСТЫХ ПРОФИЛЕЙ:
REHAU, KBE, KRAUSS, WDS

КРИМИНАЛ    Задержана 
организованная группа 
наркоторговцев

ПЕРЕКРЫТ 
КАНАЛ СБЫТА
Сотрудниками Управления по контролю за 
оборотом наркотиков МВД по РСО–А совместно 
с коллегами из регионального УФСБ пресечен 
канал сбыта крупной партии героина. По 
подозрению в распространении наркотических 
средств задержаны члены одной семьи – отчим 
1954-го, мать 1963-го и их ранее судимый сын 
1989 годов рождения, проживающие в городе 
Владикавказе.

Пресс-служба МВД РФ по РСО–А

В ходе оперативно-розыскных мероприятий наркополицейские 
получили информацию о причастности фигурантов к противо-
правной деятельности. За подозреваемыми было установлено 
наблюдение, в результате которого полученная информация 
подтвердилась.

Злоумышленники были задержаны оперативниками в момент 
осуществления закладок одновременно на нескольких улицах 
Владикавказа. При личном досмотре у всех задержанных при 
себе были обнаружены свертки с порошкообразным веществом, 
которое согласно справке об исследовании ЭКЦ МВД по РСО–А 
является наркотическим средством героин. Указанный наркотик 
стражи порядка обнаружили и в результате обследования квар-
тиры семьи наркосбытчиков.

В общей сложности полицейскими было изъято порядка 30 
граммов наркотического средства, рассчитанного примерно на 
200 разовых доз.

Злоумышленники были доставлены в управление по контролю 
за оборотом наркотиков. Свою вину они отрицать не стали и дали 
признательные показания.

В настоящее время наркоторговцы заключены под стражу, в 
отношении них возбуждено уголовное дело по признакам пре-
ступления, предусмотренного ч. 3. ст. 30 п. «г», ч. 4 ст. 228.1 УК 
РФ «Покушение на сбыт наркотических средств, совершенный 
организованной группой в крупном размере». Санкция статьи пред-
усматривает максимальное наказание в виде лишения свободы 
на срок до 20 лет.

ПРОЕКТ   Во Владикавказе будет отремонтирован Дворец 
молодежи

НОВЫЕ ПЕРСПЕКТИВЫ 
Осенью прошлого года на одной из площадок арт-резиденции «Тавриды» в 
Москве состоялось подведение итогов всероссийского конкурса программ 
комплексного развития молодежной политики  «Регион для молодых». В число 
победителей вошла и наша республика. 

Ю. СЛАНОВА

В конкурсе любой регион мог представить и защитить 
разработанные программы комплексного развития 
молодежной политики, а также получить софинанси-
рование из регионального бюджета на развитие этой 
сферы.

«Регион для молодых» реализуется впервые на тер-
ритории России в рамках национального проекта «Об-
разование». Организатором и оператором конкурса 
выступает Федеральное агентство по делам молодежи 
(Росмолодежь).

«Мы выиграли более 105 тысяч рублей. Это феде-
ральная субсидия плюс 1% софинансирования из ре-
спубликанского бюджета, сумма которого составляет 
более одного миллиона. Часть данных средств пойдет 
на выполнение ремонтных работ во Дворце молодежи. 
Также планируем построить студию звукозаписи, обо-
рудуем спортивный зал во дворце, будем проводить 
как можно больше культурно-массовых, военно-патри-
отических мероприятий, отправлять наших сотрудни-
ков на курсы повышения квалификации», − рассказал 
председатель Комитета РСО–А по делам молодежи 
Руслан Джусоев.

Проект только начинает реализовываться, но уже 
в его рамках состоялся совместный концерт «Мир, 
танец, дружба» образцового ансамбля народного танца 
«Фидан» при Комитете РСО–А по делам молодежи и 
ансамбля народного танца «Полянка» при Краснодар-
ском педагогическом колледже. 

В ходе мероприятия благодарственными письмами 
Министерства культуры и Комитета по делам молоде-
жи РСО–А за вклад в развитие народной хореографии 
были отмечены артисты и педагоги танцевальных 
коллективов. 

«Данный проект – очень хорошее подспорье для на-
шей молодежи. Это для нее шанс развиваться, а для 
нас – улучшать условия», − резюмировал Р. Джусоев. 

КОНКУРС    В поддержку талантливой молодежи

«СТУПЕНЬ В НАУКУ»
В Северо-Кавказском горно-металлургическом институте состоялось 
торжественное награждение победителей XX республиканского конкурса юных 
исследователей.

Его проводит Республиканский 
дворец детского творчества им. 
Б.Е. Кабалоева при поддержке 
Министерства образования и науки 
PCO–А, Северо-Осетинского госу-
дарственного университета имени 
К. Л. Хетагурова, Северо-Осетин-
ского республиканского института 
повышения квалификации работни-
ков образования, он реализуется в 
рамках федеральной научно-обра-
зовательной программы творческо-
го и научно-технического развития 
детей и молодежи «Национальное 
достояние России».

В этом году в конкурсе приняли 
участие 375 учащихся из школ 
и учреждений дополнительного 
образования РСО–А, Карачаево-
Черкесии и Донецкой Народной 
Республики в трех возрастных ка-
тегориях (1–4, 5–7, 8–11 классы). 
178 из них стали победителями 
и призерами, награждены дипло-
мами, медалями и специальными 
призами от друзей и спонсоров 
конкурса.

Почетными гостями церемонии 
награждения стали: министр об-

разования и науки РСО–А Э. М. 
Алибекова, министр труда и соци-
ального развития А. К. Айдарова, 
глава муниципального образования 
г. Владикавказ А. В. Пациорин и 
другие.

Праздник украсили концертные 
номера творческих коллективов 
Республиканского дворца детского 
творчества. В адрес организато-
ров конкурса, участников, научных 
руководителей – учителей – было 
сказано много слов благодарности 
и пожеланий.

Коллектив ГБУЗ «РКБСМП» 
МЗ РСО–А выражает глубокое 
соболезнование начальнику 
юридического отдела И. Д. Ба-
тяевой по поводу кончины отца 

БАТЯЕВА
Джабраила Умаровича.

Коллектив Северо-Осетин-
ского регионального отделения 
Всероссийского общества сле-
пых выражает глубокое собо-
лезнование родным и близким 
по поводу кончины ветерана 
общества 

ДЗАГОЕВОЙ
Зины Сафарбиевны.

Гражданская панихида состо-
ится 3 марта по адресу: ул. Ка-
бардинская, 43. 

Фамилия Дулаевых с глубоким 
прискорбием извещает о кончи-
не 

ДУЛАЕВА
Леонида (Левы) Борисовича
и выражает искреннее собо-

лезнование родным и близким 
покойного. 
Гражданская панихида состо-

ится 3 марта по адресу: ул. М. 
Горького, 66/4. 

Коллектив  и Совет ветера-
нов УФСБ России по РСО–А 
выражают глубокое соболез-
нование родным и близким по 
поводу кончины 

ДУЛАЕВА
Леонида Борисовича.

Семья Кесаевых глубоко 
скорбит по поводу кончины 
зятя

ДУЛАЕВА
Леонида (Левы) Борисовича.
Соседи выражают глубокое 

соболезнование  родным и 
близким по поводу кончины 

ДУЛАЕВА
Леонида (Левы) Борисовича.
Семья Туаевых выражает 

глубокое соболезнование род-
ным и близким по поводу кон-
чины 

ДУЛАЕВА
Леонида (Левы) Борисовича.
Федерация ушу РСО–А вы-

ражает глубокое соболезно-
вание В. Т. Едзиеву по поводу 
кончины  матери 

ЕДЗИЕВОЙ-ЦОГОЕВОЙ
 Зары Сарабиевны.

Коллектив АО «Стоматоло-
гия» выражает глубокое собо-
лезнование сотрудницам За-
рине и Алине Гатагоновым по 
поводу кончины отца 

ГАТАГОНОВА
Маирбека Омаровича.

Семья Юрия Гозюмова вы-
ражает глубокое соболезно-
вание родным и близким по 
поводу кончины ветерана ор-
ганов внутренних дел, полков-
ника милиции в отставке

ГАТАГОНОВА
Маирбека Омаровича.

Семья Амбаловых вы-
ражает искреннюю благодар-
ность всем, кто разделил с ней 
горечь утраты АМБАЛОВОЙ-
ДУЛАЕВОЙ Зары Уанеевны, 
и сообщает, что годовщина со 
дня ее кончины состоится 4 
марта по адресу: ул. Ген. Плие-
ва, 23, ресторан «Дар» (рядом с 
ЦУМом).

Семья Р. М. Тагиева выража-
ет глубокое соболезнование 
М. А. Гатагоновой по поводу 
кончины мужа 

ГАТАГОНОВА
Маирбека Омаровича.

Семья Р. Б. Гиоева выража-
ет искреннее соболезнование 
М. А. Гатагоновой по поводу 
кончины мужа

ГАТАГОНОВА
Маирбека Омаровича.

Семья Таймураза Джетага-
зовича Батагова выражает 
искреннее соболезнование 
родным и близким по поводу 
кончины ветерана МВД, пол-
ковника милиции в отставке

 ГАТАГОНОВА
Маирбека Омаровича.

Совет ветеранов органов 
внутренних дел РСО–А вы-
ражает глубокое соболез-
нование  родным и близким 
по поводу кончины ветерана 
МВД, полковника милиции в 
отставке

ГАТАГОНОВА
Маирбека Омаровича.

Коллективы ООО «Газпром 
межрегионгаз Владикавказ» и 
ООО «Газпром газораспреде-
ление Владикавказ» выража-
ют глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу 
кончины бывшего заместите-
ля генерального директора ре-
гиональной газовой компании

ГАТАГОНОВА
Маирбека Омаровича.

Коллектив ФГБОУ ВО «Гор-
ский ГАУ» выражает глубокое 
соболезнование преподавате-
лю аграрного колледжа Т. В. 
Хинцаговой по поводу кончины 
сестры

ХИНЦАГОВОЙ
Нателлы Владимировны.
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